

Einladung zum 1. Ostfriesischen Fahrradkongress 2023 an der Hochschule Emden/Leer

- Informationen/Trends - Potentiale und Ressourcen - Vernetzung -

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ostfriesland nimmt der Radverkehr erfreulicherweise bei Alltagsfahrten und im Rahmen touristischer Angebote stetig „an Fahrt“ auf. Fahrradfahren ist nicht nur schnell, unkompliziert, gesund, günstig und geräuscharm, es ist vor allem umweltfreundlich und klimaschonend und steht damit für einen modernen Lebensstil.

Auch in Ostfriesland sind wir gehalten den EU-Verpflichtungen nachzukommen und die Treibhausgas-Emissionen um rund 40% zu mindern. Kommen wir dieser Anforderung nach und stellen uns den zentralen Fragen einer zeitgemäßen Radverkehrsförderung einer ländlichen Region mit den Themengebieten:

- Radverkehrsentwicklung und gute Radinfrastruktur
- Planungsvoraussetzungen/Verkehrssicherheit
- Stärkung der Wirtschaftskraft im Kontext touristischer Wertschöpfung aus dem Radtourismus
- Versorgungsinfrastruktur
- Das Fahrrad als Verkehrs- u. Transportmittel
- Perspektiven einer verbesserten regionalen Zusammenarbeit

All diese Themenbereiche greift der „1. Ostfriesische Fahrradkongress“ an der Hochschule Emden/Leer am Standort Emden am Dienstag, den 04. Juli 2023 (09:00-17:00 Uhr) auf. Den genauen **Programmablauf** sowie das **Anmeldeformular** finden Sie im Anhang.

Als Veranstalter „Ostfriesland fährt Rad e.V.“ freuen wir uns gemeinsam mit unseren Kooperationspartner*innen den Landkreisen Aurich, Wittmund und Leer sowie der Stadt Emden, der Ostfriesischen Landschaft, dem ADFC Niedersachsen und der Hochschule Emden/Leer sehr über die engagierte Unterstützung zahlreicher Expert*innen aus den unterschiedlichen Themenbereichen und hoffen auf viele konstruktive Impulse und Gespräche mit Ihnen als Teilnehmer*innen.

Insbesondere freuen wir uns über den Keynote-Vortrag vom Rüdiger Henze, dem Vorsitzenden des ADFC Nds. Er spricht zum Thema: Tourismus und Alltagsverkehr. Wo stehen wir? Was wünschen wir uns? Was muss dazu getan werden?

Wir danken unserem Schirmherrn und Präsidenten der Ostfriesischen Landschaft Rico Mecklenburg sowie der Leiterin des Referates Tourismus, Kreativwirtschaft May-Britt Pürschel aus dem Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Bauen und Digitalisierung für ihre Teilnahme. Der ausdrückliche Dank gilt auch den Landkreisen Aurich, Leer und Wittmund, der Stadt Emden, dem ADFC Nds., der Ostfriesischen Landschaft sowie der Hochschule Emden /Leer für ihre tatkräftige Unterstützung.

Für die kostenlose Teilnahme melden Sie sich bitte bis zum **23. Juni 2023 an**. Innerhalb der Veranstaltungsmodule ist für entsprechende Getränke gesorgt. Es besteht die Möglichkeit als Selbstzahler*in ein Mittagessen in der Mensa der Hochschule einzunehmen.

Wir freuen uns sehr über Ihre Teilnahme und die Möglichkeit einen regionalen Vernetzungsprozess zu unterstützen.

Der Verein Ostfriesland fährt Rad e.V. mit all seinen Kooperationspartner*innen